

Mallorca



El Consell Econòmic i Social pone de relieve en su dictamen los problemas existentes para financiar la sanidad balear. DIARIO DE MALLORCA

El CES afirma que la deuda pone en peligro la sanidad pública de Balears

► La patronal CAEB reclama medidas "valientes e inmediatas" ante el riesgo de que se produzca una "fallida del sistema" pero el resto de agentes sociales rechazan la fórmula del copago

F. Guijarro
PALMA



■ "Queda patente que la evolución de la deuda en el ámbito de la sanidad pública ha alcanzado unos niveles que comprometen su sostenibilidad y que requieren de una solución de urgencia". Esta advertencia está incluida en el dictamen sobre la situación sanitaria en Balears que el Consell Econòmic i Social (CES) aprobó el pasado miércoles, y que además ha generado notables discrepancias entre la patronal CAEB y el resto de agentes sociales.

En las observaciones particulares ante dicho dictamen presentadas por la citada organización empresarial se afirma que los problemas de financiación "nos abocan a la fallida del sistema", por lo que se reclama la adopción de "medidas valientes e inmediatas", sin descartar a priori ninguna opción. Pero la patronal PIMEM, los sindicatos UGT y CCOO, los Consells Insulars, el GOB y la Universitat, entre otros, también representados en el CES, han optado por

respaldar unas observaciones alternativas en las que se rechaza tajantemente la posibilidad de aplicar la fórmula del copago sanitario para solventar este déficit.

El dictamen del CES, sustentado en un estudio elaborado por el equipo del profesor Guillem López Casanovas, subraya que la financiación de la sanidad isleña que se

compactó con el traspaso de competencias no cubre las necesidades de su población, lo que obliga a la Comunitat Autònoma a cubrir un 20% de ese gasto.

Pero además, se advierte que entre 2003 y 2010 los presupuestos autonómicos han aumentado un 89% mientras que las partidas para sanidad solo lo han hecho un 75%.

El resultado ha sido que el "aumento de la deuda del Ib-Salut es exponencial en los últimos años y esta situación se prevé que difícilmente mejorará de forma sustancial con la aplicación del nuevo modelo de financiación, cosa que pone en una situación muy delicada el sistema sanitario público balear". Y en el dictamen se apun-

RADIOGRAFÍA DEL SISTEMA

Menos médicos que la media estatal y más envejecidos

► El dictamen aprobado por el Consell Econòmic i Social no analiza exclusivamente el grave problema de la financiación del sistema público de salud de Balears.

A la hora de abordar los recursos humanos, se subraya el "importante crecimiento de médicos colegiados durante el periodo 2004-2008 (del 14%, mientras que para el conjunto del Estado fue del 9,9%)".

Pero pese a ese incremento, no se oculta que la cifra de facultativos

por cada 100.000 habitantes sigue siendo en Balears inferior a la media española, con 436,9 para las islas en 2008 y 466,9 en el caso del conjunto del Estado.

De igual modo, se señala "el progresivo envejecimiento de la profesión de médico en Balears, lo que hace previsible que la tasa de médicos por cada 100.000 habitantes "se vaya reduciendo durante los próximos años, con un notable desfase a partir del 2018-2025".

Según este informe, las especialidades que presentan un mayor grado de envejecimiento (médicos por encima de los 50 años) son cirugía pediátrica (72,7%) y medicina

del trabajo (71,4%), pero en ambos casos se trata de campos relativamente minoritarios por lo que el relevo de los profesionales se considera asumible en un corto periodo de tiempo.

Pero en otras especialidades con un número importante de facultativos, como cirugía general y del aparato digestivo, o de análisis clínicos, la mitad de sus efectivos dejarán de ser activos en un periodo de 10 a 15 años.

La escasez de personal es destacada también en las observaciones de UGT y CCOO, que finalmente han recibido el respaldo mayoritario del CES. F.G. PALMA

LAS CLAVES

DEUDA DEL IB-SALUT Un aumento que condiciona la viabilidad del sistema

► En el dictamen del CES se advierte de que la deficiente financiación de la sanidad balear ha generado una deuda que compromete la sostenibilidad del sistema, y que tiene como primeros perjudicados a unos proveedores que cobran con retraso

SOLUCIONES POLÉMICAS Discrepancias en torno a las fórmulas de copago

► Aunque sin mencionar el copago, la patronal CAEB advierte de la necesidad de adoptar medidas "valientes e inmediatas", mientras que el resto de miembros del CES rechaza tajantemente esa fórmula.

ta a los primeros afectados: la falta de liquidez del sistema "es soportada por los proveedores, que ven diferido en el tiempo el cobro de sus servicios".

En este documento hay otra advertencia, respecto a que el gasto que genera la salud de los isleños va a seguir incrementándose durante los próximos años. En concreto, se destaca que entre 2010 y 2019 ese aumento puede llegar a ser del 66,4%.

El trabajo del profesor López Casanovas plantea algunas medidas para mejorar la financiación, relacionadas en la mayoría de los casos con fórmulas de copago.

Y este punto ha generado evidentes discrepancias en el seno del CES. Como se ha indicado, desde la CAEB se mantiene que la gravedad que ha alcanzado esta situación hace necesaria la adopción de medidas "valientes", al tiempo que se reclama una mayor colaboración entre el sector público y el privado en esta materia.

Pero ha sido finalmente el texto presentado por UGT y CCOO el que se ha aprobado, con apoyo de la patronal de las pymes entre otros. En este documento se rechaza la fórmula del copago, al considerar que "atenta contra la equidad del sistema y repercute negativamente en los segmentos más necesitados y más desprotegidos de la población".

Aunque se reconoce la mala financiación de la sanidad isleña, se proponen medidas de ahorro, como un uso más racional de los medicamentos o la mejora de los sistemas de compra, al igual que la necesidad de poner freno al hecho de que la mayor parte de las enfermedades laborales se deriven al sistema público de salud.

También se pone de relieve el beneficio que obtiene la red de aseguradoras privadas a causa de la saturación de la red pública.



Ajuntament d'Alaró
ILLES BALEARS

ANUNCI

Informació pública expedient activitat Aparcament privat

En compliment d'allò que disposa l'article 70.1 de la Llei Autònoma 16/2006, de 17 d'octubre, de règim jurídic de les llicències integrades d'activitat de les Illes Balears, se sotmet a informació pública, per un termini de deu dies, comptadors a partir de la publicació d'aquest anunci, a les Oficines Municipals (Pl. de la Vila, núm. 17, de dilluns a divendres, de 8 a 14'30 h.), l'expedient que tot seguit es relaciona, per tal que les persones físiques o jurídiques, associacions, entitats veïnals i les que hi estiguin interessades, formulin les observacions que considerin pertinents.

Núm. de l'expedient: 2672-211

Promotor/a: Promocions Grupo Jiménez Alaró, S.L., representada per Francisco Jiménez Muñoz

Tècnic redactor del projecte: Antoni Aguilà Fuster, enginyer tècnic industrial (Visat col·legial núm. 12110255-00, de 10.03.2011)

Tipus d'activitat: Aparcament privat de 105 places

Capacitat: 62 persones

Emplaçament: C/ dels germans Perelló, 26-32

Alaró, 27 de juny de 2011
El Batle, Joan Simonet Pons

Restaurant **SES COVES**

CARTA D'ESTIU
TERRASSA A LA FRESCA

CARGOLS A LA LLAUNA

Menú Migdia: De lunes a sàbados
25€

Divendres i dissabtes nit,
VISITA GRATUÏTA A
LES COVES

CUINA CATALANA - CARTA HABITUAL

RESERVI TAULA
C/ Barranc, 45 - **Gènova**
Tel. 971 40 23 87 - Parking Privat



CUEVAS HÖHLEN
COVES CAVES
PORTO CRISTO

www.cuevas-hams.com



Tarot del Amor
Lectura de cartas por teléfono las 24 h

Envía **CARTAS** al **25400**

806 50 11 78

Preço máximo de la llamada: 1,16 euros/min desde teléfono fijo. 1,51 euros/min desde red móvil. IVA incluido. Servicio SMS precio: 1,33€ (credo red móvil. IVA incluido). Jaleco (Antonia S.L. Avenida Alejandro Rossetti, 167 07002 Palma de Mallorca C.I.F. B277989)